



NOTICIA

Alerta por ballenas perseguidas y acorraladas en Buenaventura, Valle | 'Vi arrinconada ballena con su bebé en el mar': piden acciones de autoridades

Clamor para que las autoridades protejan a las ballenas y acudan a Bahía Málaga a cumplir los compromisos de articulación con las comunidades.



Ballenas jorobadas en Bahía Málaga, uno de los sitios más biodiversos del mundo. Está en Buenaventura. Foto: Santiago Saldarriaga / EL TIEMPO



Carolina Bohórquez Ramírez ✉

PERIODISTA

20.08.2025 19:36 | Actualizado: 20.08.2025 19:54



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

"Acabamos de venir de un avistamiento de ballenas en Juanchaco con la ilusión de observar ballenitas, pero las imágenes que vi partieron mi corazón. **Arrinconada en un espacio del mar con su bebé, 12 lanchas con 30 personas cada una persiguiéndolos**". Esta es la denuncia que hizo una turista que viajó a zona en el mar de la playa de Juanchaco, en Buenaventura.

La ballena fue acorralada, trataba de enseñarle a su bebé a nadar

Dijo que estos desconocidos no le han permitido al bebé "que pudiera reunirse con su madre que le está enseñando a nadar".

Esta es la época de avistamientos de **ballenas jorobadas en la zona del Pacífico, en Juanchaco, Ladrilleros y Bahía Málaga, en la ciudad puerto del Valle del Cauca.**

[¿Dónde está Esperanza Muñoz? Familia pide respuesta a Fiscalía en plantón en Cali | Videos muestran a sospechosos: '¡Mi mamá está enferma, libérenla!'](#)

['Las microempresarias venden en promedio 39,9% menos que los negocios de hombres'; ¿cómo es el desempeño económico de ellas en el país y en el Valle?](#)



Avistamiento de ballenas. FOTO:CORTESÍA.

El avistamiento de ballenas se ha consolidado como una de las principales experiencias ecoturísticas del suroccidente colombiano. Este año, se estima que más de 93.000 personas llegan a Buenaventura con el objetivo principal de disfrutar este espectáculo natural, lo que representa un 31% del total de turistas esperados.

Para este año se proyectó un ingreso superior a los 17 millones de dólares en Buenaventura, con beneficios distribuidos principalmente en hospedaje (22%), gastronomía (21%), transporte (18%), actividades recreativas (14%) y otros servicios (25%).

[¿Quiénes son los presuntos implicados en el macabro asesinato de un prestamista en el norte del Valle del Cauca? Su cuerpo fue lanzado al río La Vieja](#)

El narco que desenfundó su arma y se enfrentó a policías en el norte del Valle, antes de su captura: así, alias Torito recogió legado de 'Rastrojos'



Avistamiento de las dos ballenas jorobadas. FOTO:ARCHIVO PARTICULAR

Sin embargo, como lo denunció la turista que hizo un llamado a las autoridades ambientales, como la Corporación Autónoma Regional del Valle (CVC) y la misma Policía Ambiental, las ballenas están siendo acosadas por extraños en alta mar.

[Accidente de avioneta en Medellín | El audio de la comunicación entre el piloto y torre de control: 'No voy a alcanzar la pista, me meteré al estadio'](#)

[Accidente de avioneta en Medellín | Identifican a la pareja de esposos que viajaba en el ultraliviano y cayó cerca del estadio Atanasio Girardot](#)



Ballenas jorobadas en Bahía Málaga. FOTO:SANTIAGO SALDARRIAGA / EL TIEMPO

Clamor por acciones de protección a las ballenas

“Por favor visiten Buenaventura con conciencia, no se debe acosar a estos animales que vienen a maternar”, dice otro mensaje.

[La nueva decisión del Tribunal sobre el futuro de la operación del Muelle 13 de Buenaventura: revelan detalles del proceso en disputa con el Gobierno](#)

[¿Por qué este es uno de los municipios del país con más 'elefantes blancos' como un estadio de 20.000 millones de pesos totalmente fantasma?](#)

La senadora Norma Hurtado dijo: "Hago un llamado respetuoso a Parques de Colombia para que haga presencia en el parque Uramba Bahía Málaga y cumpla los compromisos de articulación con las comunidades en el marco de la resolución 1501 de 2010, que declara esta área de avistamiento como zona protegida".

[La odisea de tres panameños perdidos durante tres días en el mar; estuvieron a la deriva frente a costa de Chocó: 'Gracias a Dios nos encontraron'](#)

[Pesar en el Zoológico de Cali: esta es la causa de la muerte de Indira, tigresa de Bengala y una de las más queridas por visitantes y la ciudadanía](#)

Añadió: "Su acompañamiento es clave para garantizar que la temporada de avistamiento de ballenas se desarrolle de manera responsable, protegiendo la especie, respetando la norma y apoyando a las comunidades que dependen de esta actividad para su desarrollo".